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EN TEMAS COMO EL 
MARKETING DIGITAL 

CAPTORES PEDIRÍAN 
$150 MILLONES 

ADMINISTRACIÓN INICIA 
LIMPIEZA DEL RECINTO 

CAPACITAN A 
LOCATARIOS 
DE LA FERIA 
MODELO 

INVESTIGAN 
SECUESTRO 
DE MENOR EN 
ILLAPEL 

DENUNCIAN 
MAL ESTADO DE 
CEMENTERIO 
DE LOS TRIGOS 
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HA OBLIGADO A CERRAR CAMPOS Y FUNDOS

SEQUÍA GOLPEA AL 
EMPLEO AGRÍCOLA 

Debido a la disminución de las plazas laborales en el agro,  los trabajadores 
de temporada han debido buscar otras alternativas para subsistir, como 
por ejemplo, la minería, o iniciar pequeños emprendimientos familiares. 
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Temporeros del Limarí buscan nuevos 
trabajos ante falta de oferta laboral

LA CESANTÍA TAMBIÉN HA ALCANZADO A ESTE TRADICIONAL RUBRO

Debido a la disminución de empleos agrícolas producto de la 
sequía, los trabajadores de temporada han debido migrar a 
otros rubros, como por ejemplo, la minería, o iniciar pequeños 
emprendimientos familiares para su subsistencia. 

La cesantía es una problemática que 
también ha afectado a los temporeros 
y temporeras de la región, quienes han 
quedado sin trabajo ante la escasa 
producción agrícola que ha generado 
la sequía. 

Así lo explica la presidenta del sin-
dicato de Temporeros del Limarí “Sin 
Temor”, Paola Vega. “Hay mucha 
cesantía entre los temporeros, lo que 
se produce por la baja producción. Por 
ejemplo, hace poco tiempo, terminó 
la cosecha de los cítricos, que si bien 
se prolongó en el tiempo, hubo una 
merma en la cantidad diaria de oferta 
laboral. En eso queda reflejado la poca 
producción que hubo este año. Hay 
muchos productores que tomaron la 
decisión de no cosechar”, aseguró. 

Por su parte, el temporero mon-
tepatrino y tesorero del sindicato, 
Héctor Albornoz, complementó estas 
palabras, señalando que “en esta 
nueva temporada ya se ha visto la 
falta de trabajo. Los productores 
saben que no tendrán agua en enero 
y febrero, y entonces están dejando 
secar algunos campos, lo que deja 
menor producción. En ese sentido 
va bajar la productividad y eso afecta 
directamente a los temporeros, porque 
hay menos trabajo, así como también 
habrá menor paga”, sostuvo. 

“La falta de trabajo está directamente 
relacionado con la sequía, ya que los 
fundos no van a producir tanto este 
año al no tener agua”, agregó. 

En ese sentido, Paola Vega comentó 
que es difícil llevar un registro real de 
los cesantes del rubro agrícola. “En los 
últimos días vi algunas notas referidas 
a la alta tasa de cesantía en la región, 
que ya estaba en dos dígitos. En eso 
hay que decir que también hay un 
alto número de cesantes en el trabajo 
agrícola. Hay que considerar que estas 
estadísticas se basan en las personas 
que realizan el trámite de cesantía, 
pero muchos de los trabajadores agrí-
colas no tienen derecho a hacer ese 
trámite, porque la mayoría trabaja en 
condiciones que no son formales. Por 
lo general el temporero trabaja con la 
subcontratación”, explicó. 

OTROS EMPLEOS
En ese contexto de escasas ofertas 

laborales, quienes se dedicaban al 
trabajo agrícola han decidido probar 
suerte en otros rubros, ya sea dentro 
de la misma región o fuera de ella. 

“La mayoría de la gente está bus-
cando trabajo en el área de la minería 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

La oferta laboral en trabajos agrícolas ha disminuido producto de la sequía que afecta hace años a la región. EL OVALLINO

o el retail. Otros buscan trabajo en 
empresas de aseo o como guardias 
de seguridad, y muchos otros se 
independizaron y decidieron colocar 
algún negocio familiar, una pyme. 
Muchos temporeros aprovecharon 
la pandemia para hacer algún curso 
online, y así han buscado otras áreas 
para trabajar”, indicó Paola Vega. 

Por su parte, Héctor Albornoz com-
plementa diciendo que “la sequía 
se arrastra hace muchos años y el 
trabajo agrícola ha disminuido. Por 
eso la gente está buscando otras 
posibilidades de trabajo. Yo tengo 
hartos compañeros que ahora están 
trabajando en el norte, otros com-
pañeros están probando con algún 
emprendimiento, y muchos están 
buscando cambiar de rubro dentro 
de los posible”.

FISCALIZACIONES 
Y SINDICALIZACIÓN 

En este desfavorable escenario, 
el sindicato de Temporeros “Sin 

Temor” ha gestionado reuniones con 
las autoridades para buscar apoyo. 

“Nosotros tenemos pendiente una 
reunión con el alcalde de Monte 
Patria, por ser ésta la comuna que 
reúne la mayor cantidad de fundos 
agrícolas, por eso queremos contar 
con su apoyo. También le hemos 
pedido al director regional del Trabajo 
que se necesitan fiscalizaciones, 
porque los pocos trabajadores agrí-
colas que van a quedar necesitan 
buenas condiciones laborales y que 
les entreguen sus implementos de 
seguridad”, indicó Paola Vega. 

Por lo mismo, Héctor Albornoz 
destacó la importancia de avanzar 
en la sindicalización, para generar 
mejores condiciones laborales. 

“Nosotros como sindicato hemos 
realizado algunos encuentros de 
trabajadores. Ya realizamos uno en 
Monte Patria y Ovalle, y estamos 
pronto a hacer uno en El Palqui. 
Queremos trabajar en conjunto con 
el alcalde de Monte Patria para 
realizar algunas escuelas sindicales. 
Llamamos a los compañeros a que 
armen más sindicatos en sus lugares 
de trabajo. Nosotros creamos este 
sindicato que trabaja a nivel pro-
vincial, pero dentro de los pueblos 
y las empresas no hay sindicatos, 
por eso le recalcamos a los traba-
jadores que es fundamental crear 
sindicatos”, concluyó.

“LA MAYORÍA DE LA 
GENTE ESTÁ BUSCANDO 
TRABAJO EN EL ÁREA DE 
LA MINERÍA O EL RETAIL, 
OTROS BUSCAN TRABAJO 
EN EMPRESAS DE ASEO 
O COMO GUARDIAS DE 
SEGURIDAD, Y MUCHOS 
OTROS SE INDEPENDIZARON 
Y DECIDIERON COLOCAR 
ALGÚN NEGOCIO FAMILIAR” 
PAOLA VEGA 
PRESIDENTA DEL SINDICATO DE TEMPORE-
ROS DEL LIMARÍ 
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Vecinos denuncian el mal estado en el que 
se encuentra el cementerio de Los Trigos

TAMBIÉN ACUSAN PROBLEMAS CON EL AGUA

En el cierre perimetral del camposanto también se ha acumulado basura. 

Basura y escombros se encuentran en diferentes puntos del cementerio de Los Trigos.

EL OVALLINO

EL OVALLINO

Habitantes de diferentes localidades rurales ocupan este 
lugar para sepultar a sus seres queridos, quienes lamentan 
que en la actualidad, se encuentre deteriorado y sucio, con 
basura y excremento de animales. Desde la administración 
del camposanto aseguraron que ya se está trabajando en 
la limpieza del recinto y criticaron a quienes lo ensucian 
habiendo contenedores disponibles.

En el cementerio de Los Trigos no solo 
se encuentran sepultadas familias de 
esta localidad ovallina, sino también 
de otros poblados aledaños, como Los 
Canelos, Cerro Blanco, Rincón de La 
Canela, Ajial de Quiles y Parral de Quiles.

Los vecinos acusan que desde hace 
por lo menos un año que el recinto no 
se encuentra en buenas condiciones, 
lo que es lamentado por los vecinos de 
los sectores antes mencionado. 

Según cuenta el presidente de la 
Junta de Vecinos de Los Trigos, Luis 
Miranda, el lugar está sucio por culpa 
de inescrupulosos, situación que se 
vio agravado por dos robos de la malla 
perimetral, lo que provocó que animales 
ingresaran y desecharan excrementos 
al lado de los sepulcros. 

“Tengo quejas de todas las juntas 
de vecinos que están aledañas a Los 
Trigos, por el estado en que se en-
cuentra el cementerio, que está muy 
sucio. En este lugar se han robado dos 
veces la malla, y como estuvo abierto 
un tiempo, los animalitos se metieron 
al cementerio y ensuciaron”, indicó el 
dirigente vecinal. 

“Este es un problema que viene hace 
rato, es algo que comenzó el año pasado 
y que no se le ha dado solución”, agregó. 

Así también lo confirma Merito Cortés, 
asesor de la Junta de Vecinos de Los 
Canelos, que es una de las localida-
des cercanas que también usa este 
camposanto. 

“El cementerio de Los Trigos tiene 
un historial muy complicado, porque 
está muy a su suerte, por decirlo de 
alguna manera. El administrador no sé 
si tendrá falta de tiempo, o por el hecho 
de estar solo, pero el cementerio está 
muy descuidado. La crítica no solo es 
mía, sino que de cientos de personas, 
todos piensan que el cementerio está 
casi abandonado. Además cuando 
se robaron el cierre se metieron los 
animales, y dejaron más sucio”, indicó. 

Esta preocupación que se arrastra hace 
un año, se acrecienta en la medida que 
se acerca el 1 de noviembre, fecha en 
que se conmemorará el “Día de Todos 
los Santos”, ocasión en que las familias 
acuden en masa a los cementerios.

“El lugar no está en condiciones 
óptimas para la gente que lo vaya a 
visitar, ahora se acerca el primero de 
noviembre y todavía no hay solución. A 
mí como presidente de Los Trigos me 
da vergüenza en cómo se encuentra 
el cementerio”, indicó Luis Miranda. 

“Nos preocupa mucho lo que está 
pasando, porque ahora está cera el 
primero de noviembre, y acá vienen 
familias de casi todo Chile. Más o menos 

del día 30 de octubre ya empieza a 
venir gente de todas partes a ver sus 
deudos”, complementó Merito Cortés. 

SERVICIO SANITARIO INADECUADO
Si bien la suciedad y el deterioro es una 

problemática relativamente reciente, 
existe además una demanda histórica 
de la comunidad con el cementerio de 
Los Trigos, que es la modernización 
de su baño.

“El baño del cementerio es un ‘pozo 
negro’, eso es algo que no ya no debie-
se existir. Hay varias localidades que 
vienen a este cementerio, entonces 
yo creo que debe haber plata como 
para poder arreglar el baño”, sostuvo 
Luis Miranda. 

En esto también coincidió Merito 
Cortés, quien aprovecha de agregar otra 
problemática relacionada a lo mismo, 
“el baño está en pésimas condiciones, 
deberían mejorarlo, sobre todo ahora que 

hay tantos adelantos. El otro problema 
es el agua, sabemos que estamos en 
un tiempo de sequía, pero acá debería 
haber un abastecimiento de agua que 
supla las necesidades”, apuntó. 

“Yo creo que deberíamos reunirnos 
todas las juntas de vecinos, para hacer 
un trabajo mancomunado, quizás en 
conjunto con el municipio y los dueños 
del terreno, para mejorar la fama de 
este camposanto, los deudos también 
merecen respeto”, agregó el dirigente 
de Los Canelos. 

TRABAJO DE LIMPIEZA
Al ser consultado, el administrador 

del cementerio, Nolberto Mundaca, 
asegura que ya se está trabajando 
en la limpieza del lugar, pero también 
realiza una crítica a los responsables 
de ensuciar. 

“Ya estamos limpiando, tengo a dos 
personas trabajando en eso. Pero acá 
hay que decir que la misma gente es la 
que bota la basura, teniendo los con-
tenedores que puso la municipalidad 
al lado”, apuntó. 

Con respecto a los requerimientos 
sanitarios, comenta que “de la mu-
nicipalidad vienen a dejar agua a un 
estanque, los otros días la gente que 
viene a dejar florecitas trae su propia 
agua, porque ya todos sabemos cómo 
está el campo con la sequía. Además 
el baño lo arreglamos un poco, no se 
puede hacer más que eso, porque si 
colocamos un baño mejor se lo van 
a robar”.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“TENGO QUEJAS DE 
TODAS LAS JUNTAS DE 
VECINOS QUE ESTÁN 
ALEDAÑAS A LOS TRIGOS, 
POR EL ESTADO EN 
QUE SE ENCUENTRA EL 
CEMENTERIO, QUE ESTÁ 
MUY SUCIO. EN ESTE LUGAR 
SE HAN ROBADO DOS VECES 
LA MALLA, Y COMO ESTUVO 
ABIERTO UN TIEMPO, LOS 
ANIMALITOS SE METIERON 
AL CEMENTERIO Y 
ENSUCIARON”
LUIS MIRANDA
JUNTA DE VECINOS DE LOS TRIGOS
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Postergación de reforma previsional genera 
fuego cruzado entre oposición y oficialismo 

SERÍA REVISADO DESPUÉS DEL PLEBISCITO DE DICIEMBRE 

Pese a que el compromiso del gobierno era ingresar a fines 
de septiembre las indicaciones al proyecto de pensiones, 
esto no se concretó, por lo que la fecha que ahora se maneja 
para ello sería tras la votación de la propuesta constitucional. 
En ese sentido, la inexpropiabilidad de los fondos sería uno 
de los motivos para aplazarlo. Actores de la zona, en tanto, 
analizaron la situación y plantearon sus puntos de vista.

Una serie de cuestionamientos ha 
generado la idea del gobierno de 
esperar hasta después del plebiscito 
del 17 de diciembre para reactivar 
la reforma previsional, que en las 
últimas semanas ha tenido un nulo 
avance en el Congreso.

Pese a que el compromiso del 
Ejecutivo era ingresar a fines de 
septiembre las indicaciones del pro-
yecto a la Comisión de Trabajo de la 
Cámara Baja, esto no se concretó 
y el plazo que se maneja ahora es 
posterior al sufragio de la propuesta 
constitucional.

Aunque aún no es una postura 
oficial, las autoridades advierten 
que esta determinación se baraja 
por las modificaciones en materia 
de pensiones que maneja el proyecto 
constitucional, las que podrían o no 
tener eco en la iniciativa a discutir.

En diálogo con la seremi del Trabajo 
y Previsión Social, Claudia Santander, 
afirmó que la reforma previsional sigue 
siendo una demanda ciudadana y 
una necesidad urgente para muchas 
personas que hoy tienen pensiones 
que nos les alcanzan para vivir.

“Es preocupante el pensar que 
estamos en un escenario en que la 

discusión parlamentaria necesa-
riamente va a estar vinculada a la 
contingencia, que tiene que ver con el 
debate del proceso constituyente que 
ya está en su etapa final”, sostuvo.

En esa línea, la secretaria regio-
nal ministerial puntualizó en que 
la voluntad del gobierno era lograr 
un acuerdo en el mes de septiem-
bre y que, para ello, hicieron todos 
los esfuerzos durante el año. “Sin 
embargo, y lamentablemente para 
la ciudadanía, no ha habido la vo-
luntad de parte de la oposición, de 
Chile Vamos y Republicanos, para 
disponerse efectivamente a legislar 
sobre un acuerdo que permitiera 
aprobar esa reforma tan urgente 
para nuestro país”, aseguró.

DEBATE PARLAMENTARIO 

De acuerdo a la diputada Nathalie 
Castillo (PC), “la postergación se da 
principalmente por la obsecuencia de 
la derecha en alcanzar a acuerdos con 
el gobierno, a una falta de voluntad 
de la oposición que sólo perjudica a 
los adultos mayores, a las familias 
trabajadoras que esperan certezas 
respecto a un cambio profundo en el 
sistema previsional, pero que se torna 
difícil si un porcentaje del Congreso se 
niega a establecer mínimos que le den 
viabilidad política a la reforma”. 

Desde la oposición, el diputado Juan 
Manuel Fuenzalida (UDI), afirmó que “el 
gobierno está tratando de dilatar una 
discusión que sabe que no tiene piso 

porque su propuesta refundacional no 
es aceptada por la ciudadanía y por eso 
nosotros hemos sido claros y precisos 
de que si quiere los votos de la UDI para 
tramitar, primero debe ser el aumento 
de la PGU en forma universal”.

Fuenzalida dio a conocer que le plan-
tearon los fundamentos, junto con 
señalar de dónde podrían sacar los 
recursos. “Por lo tanto creo que el 
gobierno sigue con excusas para dilatar 
una discusión donde su propuesta no 
tiene nada de sintonía con lo que quiere 
la ciudadanía”, aseveró. 

En tanto, el diputado Ricardo Cifuentes 
(DC), se mostró en desacuerdo con la 
decisión del gobierno de paralizar la 
discusión de la reforma de pensiones 
en este momento. “Creo que hay que 
aprovechar todas las oportunidades 
legislativas que son pocas en el año 
y se transmite una señal además de 
una cierta incongruencia respecto de 
los objetivos del gobierno. Esta es una 
reforma que Chile necesita de manera 
urgente”, puntualizó. 

A su vez, el diputado Víctor Pino de 
Avancemos Chile, afirmó que “es in-
creíble como la izquierda y la derecha 
se chutean la pelota unos con otros 
por la reforma de pensiones, cuando 
es evidente que acá no hay voluntad 
política de ninguno de los  dos sectores 
para llegar a los acuerdos que el país 
necesita”. 

“El gobierno sabe que no tiene el 
apoyo necesario para sacar adelante 
esta reforma y por eso están tratando 
de dilatar su ingreso. Es lamentable 
porque nuevamente se ve perjudica-
da la ciudadanía y el anhelo de tener 
mejores pensiones. Pero a la vez no 
se dan certezas de estabilidad en el 
país”, recalcó.

Por su parte, el senador Matías Walker, 
de Demócratas, calificó la situación 
como lamentable e inexplicable al no 
prosperar el diálogo.  “La propia ministra 
del Trabajo ha reconocido que en nada 
es contraproducente el texto que está 
saliendo del Consejo Constitucional 
respecto al derecho a la seguridad 
social y la propiedad de las pensiones 
con la reforma previsional del gobierno”.

“Creemos que el gobierno ha extra-
viado el rumbo. Está absolutamente 
enredado por el proceso constituyente 
y ha dejado de gobernar y eso es muy 
preocupante. Creo que los chilenos 
demandan que sigamos trabajando en 
una reforma de pensiones. Nosotros 
hemos estado todo el año esperando 
en el Senado que llegue el proyecto 
de reforma de pensiones y ni siquiera 
ha despachado la idea legislar en la 
Cámara de Diputados. Inaceptable la 
actitud del gobierno”, cerró.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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Feriantes se capacitan gracias al programa 
“Crea Empresa” de Santo Tomás

EN OVALLE 

Temas como el marketing digital, técnicas efectivas de venta 
y el ciclo de vida de un contribuyente son los que serán 
abordados durante tres sesiones con el propósito de que los 
locatarios de la Feria Modelo mejoren sus negocios. 

Cerca de 60 locatarios de la Feria 
Modelo de Ovalle serán beneficiados 
con capacitaciones gratuitas en el 
área de la administración, gracias a 
un convenio de colaboración entre la 
municipalidad ovallina y el IP-CFT 
Santo Tomás, que se enmarca en las 
acciones de vinculación con el medio 
del establecimiento de educación 
superior.

De este modo, durante tres sesiones, 
docentes de la institución académica 
entregarán conocimientos y herra-
mientas, a los feriantes, en temáticas 
como el marketing digital, técnicas 
efectivas de ventas y el ciclo de vida 
de un contribuyente.

Con respecto a estos contenidos, 
Rodrigo Guerrero, jefe carrera de 
Técnico en Administración, comentó 
que “estamos trabajando en un ‘Crea 
Empresa’, abocados a tres temas, 
que tiene que ver con la creación 
de valor de las marcas, en términos 
de marketing digital, un segundo 
tema que tiene que ver con técnicas 
efectivas de venta y un tercer tema 
también muy relevante para la gente 
de la Feria Modelo, que es el ciclo de 
vida del contribuyente, porque en 
teoría se quedan solo con el inicio 
de actividades de la empresa, pero 
debemos recordar que cuando uno 
quiere finalizar el emprendimiento 
formalizado, además, también hay 
que tener una etapa de finalización”.

DESARROLLO DE LA CAPACITACIÓN
Para iniciar este ciclo de capacitacio-

nes, se realizó una breve intervención 
de las autoridades comunales de Ovalle 
y de las autoridades académicas de 
Santo Tomás, con el propósito de 
motivar a los participantes para que 
aprovechen al máximo esta iniciativa.

En este sentido, Jonathan Acuña, 
alcalde ovallino, sostuvo que dentro 
de las prioridades de su gestión “está 
la Feria Modelo, hoy día poder llegar a 
capacitar a cada uno de los locatarios 
es fundamental, pensando princi-
palmente que se vienen situaciones 
muy complejas desde el punto de 
vista económico, financiero, ya que 
la sequía ha azotado abruptamente 
estos lugares y los insumos que cada 
uno de ellos tiene”. 

A esto, agregó que “hemos estado con 
Santo Tomás, hace bastante tiempo, 
realizando convenios de colaboración, 
realizando trabajo en conjunto y esta 
no es la excepción. Entregar un curso 
con las herramientas de marketing, 

Ovalle

Los feriantes valoraron la oportunidad de poder capacitarse en temáticas que ellos no manejaban. CEDIDA

de estrategias comunicacionales para 
permitirles a ellos llegar a un estado 
superior de éxito en sus ventas es 
esencial, la idea es poder ir replicando 
esto en otros lugares, poder ir prepa-
rando nuevas formas de innovación 
para cada uno de ellos”. 

La primera de las sesiones ya fue 
realizada y en ella los asistentes 
pudieron aprender sobre marketing 
digital, estudiando diversas estrate-
gias para promocionar sus negocios 
y marcas a través de plataformas y 
redes sociales en el internet.

Pablo Díaz, docente a cargo del taller 
se refirió a esta primera sesión diciendo 
que “el principal objetivo de este taller 
de marketing digital es apoyar a los 
diferentes vendedores, justamente 
para que vayan potenciando sus 
negocios a través de las diferentes 
plataformas digitales y así mismo, 
para que vayan haciendo gestión en 
base a los datos y además, para que 
vayan creando su propio contenido 
para visibilizar mejor su marca y, por 
supuesto, para entregar un excelente 
servicio”.

Por su parte, Spiro Pleticosic, admi-
nistrador de la Feria Modelo, señaló 

que “nosotros queremos dar a nuestra 
gente alguna capacitación para que 
puedan crear competencias y habili-
dades en el tema de marketing digital, 
emprendimiento, cómo fortalecer su 
PYME, cómo ser mejor empresario; 
entonces, con este convenio que 
hemos realizado con Santo Tomás, 
nos sentimos muy contentos, porque 
podemos darle herramientas a nuestra 
gente para que puedan crecer con 
sus negocios y ser más atractivos 
para nuestros clientes”.

LOCATARIOS BENEFICIADOS
Para Raúl Romero Trujillo, presidente 

del Sindicato Sectores Unidos, de la 
Feria Modelo, esta es una iniciativa 
destacable puesto que “siempre 
he dicho que uno nunca termina 
de aprender y estas instancias son 
sumamente valorables por parte de 
nosotros, porque en realidad nos 
enriquecemos de cosas que tal vez 
ignoramos, que nos van a servir a 
futuro para nuestras ventas y así 
poder tirar para arriba la feria”.

Por último, Erika Carvajal, miembro de 
la Asociación Gremial de Comerciantes 

Mayoristas, dijo que esta capacita-
ción tenía mucha importancia para 
los locatarios “puesto que, cada vez 
nos vamos interesando más en las 
redes sociales o en aprender para 
irnos reinventando día a día. Dentro 
de Ovalle y de la cuarta región la 
Feria Modelo es muy importante, 
viene mucha gente de del norte, por 
lo tanto, cualquier curso que haya, 
nosotros lo tratamos de tomar”.

HOY DÍA PODER LLEGAR A 
CAPACITAR A CADA UNO 
DE LOS LOCATARIOS ES 
FUNDAMENTAL, PENSANDO 
PRINCIPALMENTE QUE 
SE VIENEN SITUACIONES 
MUY COMPLEJAS DESDE 
EL PUNTO DE VISTA 
ECONÓMICO, FINANCIERO, 
YA QUE LA SEQUÍA HA 
AZOTADO ABRUPTAMENTE 
ESTOS LUGARES Y LOS 
INSUMOS QUE CADA UNO 
DE ELLOS TIENE”
JONATHAN ACUÑA
ALDALDE DE OVALLE
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EXTRACTO
REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, REMATARÁ EL 
DÍA 30 DE OCTUBRE DE 2023; A LAS 11:00 HORAS, DEPARTAMENTO N°104 DEL PISO UNO, DEL 
EDIFICIO DOS, Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO SUPERFICIAL N°39, AMBOS 
DEL CONDOMINIO LLANOS DE SAN LUIS, SECTOR UNO, CON ACCESO PRINCIPAL POR CALLE 
IGNACIO LOYOLA N°688, COMUNA DE OVALLE, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN. SE 
INCLUYEN LOS DERECHOS PROPORCIONALES DE DOMINIO, USO Y GOCE SOBRE EL SUELO Y 
DEMÁS BIENES COMUNES, INSCRITO A FOJAS 1438 VUELTA Nº1946 DEL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE OVALLE, AÑO 2020. MÍNIMO PARA LAS 
POSTURAS EN LA SUMA DE $47.534.991.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN 
MEDIANTE VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN 
VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO 
PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON 
INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE 
DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO 
DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS 
AUTOS ROL C-1844- 2023, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON SECO”. Octubre de dos mil 
veintitrés La Serena,  once de ERICK BARRIOS RIQUELME SECRETARIO SUBROGANTE

EXTRACTO

Secretario 

Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, en autos rol 

V-127-2022, por resolución de 31 de julio de 2023, se 

concedió la posesión efectiva de la herencia testada 

quedada al fallecimiento de don Arturo del Carmen 

Cortes Segovia, a favor de los siguientes herederos 

testamentarios: Doña Delfina Angélica Cortes Rivera y 

doña Lucrecia Natalia Cortes Rivera.

Conmoción genera secuestro de un 
estudiante de 16 años en Illapel

CAPTORES ESTARÍAN SOLICITANDO $150 MILLONES

El padre del menor de edad, miembro de una reconocida 
familia illapelina, habría recibido, la noche del lunes, una 
videollamada en la que un sujeto aparecía con la cara 
cubierta junto al adolescente, solicitando la suma de dinero. 
Las autoridades policiales, por su parte, no quisieron 
referirse al tema para no entorpecer las investigaciones.

Un dramático hecho tiene con-
mocionada a la comuna de Illapel, 
luego que un reconocido empresario 
minero revelara a las autoridades el 
secuestro de su hijo de 16 años, el 
cual, hasta el cierre de esta edición, 
no había sido encontrado.

De acuerdo a antecedentes pre-
liminares, alrededor de las 21:00 
horas del lunes, el hombre, de 58 
años y perteneciente a una familia 
tradicional de la capital provincial 
del Choapa, recibió una videollamada 
en la que aparecía su hijo, acompa-
ñado por un individuo con el rostro 
cubierto, quien le comunicó que el 
adolescente estaba secuestrado y 
exigía una suma de $150 millones 
para su liberación. Tras la amenaza, el 
secuestrador cortó la comunicación.

Inmediatamente después de esta lla-
mada, el padre contactó a Carabineros 
de Illapel.

Así lo confirmó el mayor Ramón 
Palma, comisario de la Cuarta 
Comisaría de dicha ciudad quien, 
en entrevista con Mi RadioTV, explicó 
que éste es un procedimiento de 
relevancia y como institución deben 
ser cuidados con la información para 
resguardo de las víctimas.

“Un llamado a la ciudadanía para 
que entregue cualquier antecedente 
que pueda aportar”, señaló el oficial.

Palma confirmó además, que el se-
cuestro habría ocurrido en la comuna 
de Illapel, descartando versiones que 
apuntaban a que la situación se había 
generado en Santiago.

INDAGACIÓN DE LOS HECHOS
Según pudo indagar El Día , el joven 

había asistido el día lunes de forma 
normal a su establecimiento edu-
cacional y tras cumplir su jornada, 
se habría dirigido a su hogar, desde 
donde salió pasada las 17:30 horas 
para efectuar unas compras.

A partir de ese momento sus fa-

miliares perdieron su rastro hasta el 
momento en que su padre recibió la 
videollamada.

Mientras tanto, sus familiares y 
cercanos no han querido entregar 
mayores detalles de los hechos y 
esperan tener lo más pronto de vuelta 
al adolescente. Y si bien sostienen 
que es un tema que los tiene muy 
mal y que la alta suma de dinero 
solicitada es compleja, confían en el 
accionar policial y que el adolescente 

pueda volver a su hogar.

CAUTELA EN LA INVESTIGACIÓN 
Siguiendo las instrucciones del 

fiscal de turno, un equipo especiali-
zado de detectives de la Brigada de 
Investigaciones Policiales Especiales 
y Antisecuestros (BIPE) de Santiago,  
asumieron la investigación del caso, 
que hasta el cierre de esta edición 
no había tenido resultados positivos 
como tampoco detenidos. 

Tanto desde Fiscalía como desde la 
Policía de Investigaciones señalaron 
que no era posible entregar una in-
formación mas detallada. Esto, para 
no entorpecer las indagaciones que 
se estaban llevando a cabo durante 
la jornada de ayer.

Sí se pudo establecer que como una 
de las primeras diligencias estaban 
solicitando las cámaras de los lugares 
cercanos donde se produjo el hecho 

Los habitantes 
de Illapel se 
encuentran 
impactados 
por la grave 
situación que 
está sufriendo 
una de las 
familias más 
reconocidas 
de la comuna.
CEDIDA

LIONEL VARELA Á.
Illapel
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con el objetivo de ver la dinámica del 
delito.

RESPONSABLE CON 
LA INFORMACIÓN

Quien justo se encontraba en la co-
muna de Illapel, participando en una 
actividad, era el delegado presidencial 
Rubén Quezada, quien abordó el he-
cho, señalando que no deben hacerse 
hipótesis sobre el caso.

“Esta es una denuncia grave que 
está siendo abordada por el Ministerio 
Público, a través del trabajo profesional 
de la PDI. Mientras se mantenga en 
curso y hasta no tener hipótesis claras 
respecto a los hechos, lo más responsa-
ble es no especular, ni menos intentar 
instalar verdades a priori. Esperamos 
que se trabaje con la mayor celeridad 
para esclarecer esta situación, y que la 
comunidad pueda tener información 
precisa basándose en los resultados de 
la investigación”, manifestó Quezada.

COLABORANDO CON POLICÍA
Por su parte, desde el municipio 

illapelino manifestaron, a través de 
un comunicado, que “esta situación 
conmocionó a nuestra comunidad, 
generando preocupación entre los 
vecinos y vecinas”.

“El alcalde y los equipos de seguridad 
municipales han tomado contacto con 
la familia afectada para realizar un 

proceso de acompañamiento en esta 
compleja situación que enfrentan”.

“Como municipalidad estamos pre-
ocupados de esta dolorosa situación 
y, tal como ha ocurrido en otros pro-
cedimientos, estamos colaborando 
con las policías, conforme a nues-
tras competencias”, se señala en el 
escrito, agregando que es relevante 
“tener presente que es labor de las 
policías desarrollar los procedimientos 
y acciones respectivas frente a estos 
delitos de alta connotación social”.

“Por lo anterior, hacemos un llamado 
a respetar los canales y procedimientos 
que se están desarrollando, para que las 
instituciones y organismos involucrados 
puedan realizar los procedimientos de 
forma adecuada”, indicaron desde la 
administración municipal.

IMPACTO EN LA COMUNIDAD
Lo cierto es que en la comuna de Illapel 

la noticia ha causado gran impacto, 
considerando que el adolescente es 
nieto e hijo de reconocidos empresarios 
que, incluso, han incursionado en la 
política local.

Además, el joven es un estimado 
estudiante del colegio San Ignacio 
Loyola de Illapel, cuya comunidad 
educativa se encuentra preocupada 
por la situación que está viviendo el 
menor.

Para la concejal illapelina, Janet 
Araya, que este tipo de situaciones 

delictuales se estén dando en la co-
muna es más que preocupante.

“Nos encontramos viviendo un delito 
de connotación pública, que sin duda 
debe tener a la familia golpeada psico-
lógica y emocionalmente”, manifestó 
la concejal.

En ese sentido, Araya aseveró que 
este hecho ha impactado de forma 
muy dura a la comunidad illapelina.

“Se sienten conmocionados y ate-
rrados. No estamos acostumbrados a 
este tipo de delitos gravísimos. Esto 
no quiere decir que Illapel estaba libre 
de hechos delictuales, pero hoy, sin 
duda, esto ha cambiado el diario vivir 
de la ciudadanía Illapelina. Esto alteró 
nuestro funcionamiento psíquico”, 
sostuvo la edil.

En ese sentido, la concejal señaló 
que se debe trabajar en forma co-
laborativa, urgente y transversal en 
materia de seguridad.

“Nadie puede quedarse atrás ni 
restarse en esta labor y para ello, sin 
duda, se requiere que el Estado, junto 
a la administración municipal y las 
organizaciones, generen soluciones 
eficientes y efectivas para combatir 
todo tipo de delito y éstos no que-
den impunes, porque si no, vamos a 
convertirnos en una comunidad que 
vivirá aterrorizada, insegura e intran-
quila. Solamente me resta decir que 
enviamos todas las fuerzas y la fe 
para la familia y espero que tenga-
mos noticias alentadoras, como es 

el regreso de este menor y sin daño 
alguno”, sostuvo Araya.

Una visión similar tiene el consejero 
regional, Cristian Rondanelli, quien 
aseveró que, con este caso, los habi-
tantes de las comunas del Choapa se 
sienten en un estado de vulnerabilidad 
enorme.

“No sólo lo que está ocurriendo con 
este secuestro, sino que también con 
lo que ocurrió en los días de Fiestas 
Patrias, pues una familia al llegar 
a su casa es recibida a balazos por 
delincuentes que estaban robando 
en ella. Es algo que no se debe nor-
malizar, pues el delincuente busca 
llegar a lugares en que se ven distin-
tas falencias para cometer el delito”, 
sostuvo el consejero.

En ese sentido, Rondanelli es tajante 
en señalar que existe un sentimiento 
de temor en las familias de Illapel ante 
estos graves hechos.

“Esto no se puede normalizar. Los 
hechos ya no son aislados, pues se 
está transformando en una constante 
y cuando esto ocurre se necesitan 
acciones mayores y tener un plan que 
aborde este tipo de delitos en toda la 
región. Esto va de la mano con cómo 
ha proliferado el narcotráfico en las 
zonas rurales de Coquimbo. Acá se 
tiene que realizar un plan concreto y 
hasta ahora el delegado presidencial 
no ha presentado ninguna propuesta 
en esa línea”, señaló el consejero.
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La dirigencia de 
Deportes Ovalle 
y la alcaldesa 
de la comuna, 
Carmen Juana 
Olivares, desta-
caron la firma 
del convenio 
como un bene-
ficio que permi-
te a los vecinos 
acceder a prác-
ticas y jornadas 
deportivas. 

Río Hurtado y Deportes Ovalle 
firman convenio con miras al 
regreso del club a la actividad

INCLUIRÍA BENEFICIOS DEPORTIVOS PARA LA COMUNIDAD

Ambas instituciones 
suscribieron un acuerdo de 
cooperación con el objetivo 
de fortalecer el acceso de la 
comunidad local a la actividad 
deportiva, a través de talleres, 
jornadas y actividades junto 
a los “Verdes del Limarí”, 
quienes esperan poner 
fin a siete años lejos de la 
competencia. 

En las dependencias del Club 
Deportivo Samo Alto, comuna de 
Río Hurtado, el municipio local y la 
dirigencia de Club Deportes Ovalle 
llevaron a cabo la firma de un convenio 
de cooperación, el cual busca entregar 
a sus vecinos y vecinas diferentes 
beneficios asociados a la actividad 
deportiva, en especial, al fútbol. 

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Olivares, destacó que “vamos a poder 
realizar entrenamientos en conjunto y 
fortalecer nuestra escuela de fútbol, y 
la experiencia que tiene Deportes Ovalle 
nos genera honor poder recibirlos. Es 
muy importante y valioso tener rela-
ciones de amistad con otras comunas 
y territorios, y hacerlo a través de un 
convenio es mucho mejor”.

Este acercamiento se traduce en la 
posibilidad de que la comunidad local 
tenga acceso a prácticas y jornadas 
deportivas en una infraestructura ade-
cuada, y a espacios de reforzamiento 
de valores propios del deporte, como 
la honestidad, respeto, compañerismo 
y perseverancia, entre otros.

Dentro de los compromisos esta-
blecidos, Deportes Ovalle encabezará 
futuras clínicas y asesorías deportivas 
en el territorio hurtadino, y utilizará el 

Ovalle

EL OVALLINO

logo de la comuna en su indumentaria, 
tanto en competencias regionales y 
nacionales. Por su parte, el municipio 
de Río Hurtado entregará en comodato 
al CDO una oficina en Samo Alto para 
realizar labores administrativas e 
infraestructura deportiva para llevar 
a cabo iniciativas deportivas junto a 
sus habitantes.

Al respecto, José Miguel Núñez, pre-
sidente de Deportes Ovalle, comentó 
que “la acogida que hemos tenido 
por parte de la alcaldesa, concejales, 
autoridades municipales y comunidad 
en general, hace que el proyecto to-
me una fuerza que lo impulsará aún 

más. Agradecemos que Río Hurtado 
nos apoye y nos dé la posibilidad de 
desarrollarnos dentro del fútbol na-
cional, representando a la Provincia 
de Limarí, incluido Ovalle”.

MISIÓN RETORNO 2024
Este convenio de cooperación entre 

la Municipalidad de Río Hurtado y 
Club Deportes Ovalle representa un 
paso clave en las aspiraciones del 
club limarino por regresar a la acti-
vidad deportiva tras su desafiliación 
de Segunda División en 2016. Tras 
siete años sin jugar, el CDO espera 

presentar a fin de mes su postulación 
a la ANFA para integrar la Tercera 
División B desde 2024. 

Durante los próximos días, la dirigen-
cia de los “Verdes del Limarí” afinará 
detalles del cuaderno de cargos que 
presentará en Santiago ante la ANFA 
para definir su eventual ingreso a la 
Tercera B del fútbol chileno. Para la 
postulación, se espera que autoridades 
provinciales, dirigentes e hinchas se 
hagan presente en las dependencias 
de la Asociación Nacional de Fútbol 
Amateur para concretar el anhelado 
retorno del primer equipo de Deportes 
Ovalle a la actividad deportiva. 


